



## Wander-Tipp: Kala-Alm und Pendling – Auf den Hausberg Kufsteins

### Beitrag

Wer auf der Inntalautobahn nach Österreich fährt, dem ist sicher schon einmal der markante Pendling aufgefallen, der, ab Oberaudorf sichtbar, hoch über Kufstein pyramidenförmig in den Himmel ragt. Er gilt als Hausberg Kufsteins, denn von keinem anderen Gipfel aus ist der Blick auf die Stadt am Inn so nah und klar. Bis zum Ende des 20. Jahrhunderts waren der Gipfel und das darunter liegende Pendling Haus nur durch einen schönen Bergsteig erreichbar. Eine für Autos befahrbare Forststraße führte lediglich bis zur Kala Alm, die auf halbem Weg zum Gipfel liegt. 2001 ging dann ein Aufschrei durch diverse Medien und Bergzeitschriften: Unerwartet, da in der Öffentlichkeit kaum bekannt, stießen viele Wanderer beim Aufstieg im oberen Bereich plötzlich auf eine neu erbaute, breite Straße, die bis zum Kufsteiner Haus, wie das Pendling Haus auch genannt wird, führte. Dies ist nun schon viele Jahre her, und die Gemüter haben sich inzwischen wieder beruhigt.

### Startpunkt:

Von der Autobahn A8 München-Salzburg in die Inntalautobahn und auf dieser bis zur Ausfahrt Kufstein-Nord. Von dort folgen wir der Beschilderung nach Thiersee. Hier lassen wir die Abzweigung nach Bayrischzell rechts liegen und fahren hinauf in den Ortsteil Mitterland. Bei der Kreuzung in der Ortsmitte biegen wir links ab (Schild „Schneeberg, Kala-Alm“) und fahren aufwärts bis zu dem großen Parkplatz vor dem Gasthof Schneeberg (Wegpunkt für's Handy: N47 34.810 E12 05.612).

### Die Tour:

Der Weg zum Gipfel führt über eine Forststraße und ist nicht zu verfehlen: Vom großen Wanderparkplatz bei Schneeberg folgen wir den Wegweisern zur Kala Alm oder auch Kala, wie sie liebevoll von den Einheimischen genannt wird. Von dieser geht es in einer guten halben Stunde weiter zum Pendling. Mehrmals gibt es einfache Bergsteige, welche den Weg bis zum Gipfel auf 1565m abkürzen. Es gibt zwei Gipfelkreuze, die einige Minuten entfernt etwas versteckt oberhalb des Kufsteiner Hauses stehen.

Der Abstieg erfolgt auf dem Aufstiegsweg.

### Informationen kompakt:

- Schwierigkeit: leicht (einfache Forststraße bis zum Gipfel, kann durch einfache Bergsteige abgekürzt werden)
- Gehzeit: 3 – 3,5 Std. hin und zurück
- Höhenmeter: 585 m
- Einkehr: Kala Alm (ganzjährig geöffnet), Kufsteiner Haus

Aus dem Wanderführer "Familienwandern Bayerische Alpen und Tirol" von Reinhard Rolle ([www.roberge.de](http://www.roberge.de)), erschienen im Rosenheimer Verlagshaus. Erhältlich im gut sortierten Buchhandel und im Internet bei [Amazon](https://www.amazon.de) oder [buecher.de](http://buecher.de).

**Text und Bildmaterial:** Reinhard Rolle





oznor







### **Kategorie**

1. Freizeit

### **Schlagworte**

1. Kala-Alm
2. Kufstein
3. Österreich
4. Pendling
5. Wander-Tipp